
 

Commissione di Indirizzo e Autovalutazione 
Verbale Riunione del 10 dicembre 2024 

 
 
Il giorno 10 dicembre 2024 alle ore 12:30 si riunisce la Commissione di Indirizzo e Autovalutazione 
in riunione telematica.  
 
Presiede la riunione la prof.ssa Letizia Vezzosi.  
Sono presenti i proff. Lucia Bigozzi, Davide Capperucci, Federico Fastelli, Fernando Funari.  
È presente la Direttrice del Dipartimento FORLILPSI prof.ssa Vanna Boffo, invitata a partecipare 
alla riunione.  
Assume funzioni di segretario verbalizzante il dott. Fernando Funari.  
 

Ordine del giorno  
0. Comunicazioni  
1. Commissione PAED/01-A PA; 
2. Proroga Emanuele Castanó; 
3. Casi Terza Missione VQR e processo VQR prodotti: informazioni;  
4. FFO 2024;  
5. Assegnazione del 60% 2025  
6. Visita ANVUR sett. 2026; 
7. Relazione Annuale Ceprod  
8. Varie ed eventuali.  
 
 

 
Alle ore 12.40 la prof.ssa Vezzosi dichiara aperta la riunione.  
 
0. Comunicazioni 
La Direttrice comunica che il progetto ERC proposto dalla prof.ssa Michela Montesi non ha 
superato la fase 1 del processo di valutazione e che è intenzione della professoressa presentarlo 
ad una successiva call. 
Viene comunicato l’ingresso del prof. Antonio Sciacovelli in qualità di PA del Dipartimento.  
 
1. Commissione PAED/01-A PA 
La CIA prende visione dei documenti relativi alla Commissione e ne appura la correttezza. 
 
2. Proroga Emanuele Castanó 
La Direttrice informa che chiederemo una proroga al 1 marzo 2025 per la presa di servizio del 
Prof. E. Castanò, per cui servirà apposita delibera del CdD. 
 
 
3. Casi Terza Missione VQR e processo VQR prodotti: informazioni 



La Direttrice informa che per la VQR siamo in attesa di specifiche indicazioni da parte 
dell’Ateneo che per il momento non sono pervenute.  
Per quanto riguarda la VQR prodotti non sono ancora disponibili i risultati della seconda 
tornata e questo rende difficile poter organizzare la terza. Il prof. Fastelli conferma.  
Per quanto riguarda la VQR Terza MIssione, la Direttrice comunica che sono stati vagliati 4 
casi di studio Terza Missioni proposti dal Dipartimento e che questi sono stati trasmessi in 
Ateneo. L’obiettivo di FORLILPSI non è quello che uno dei nostri casi sia selezionato, quanto 
quello di predisporre un piano in vista della VQR 2025-2029, poiché un caso studio di Terza 
Missione si realizza in almeno due o tre anni e necessita di valutazioni di impatto accurate. La 
Direttrice ha chiesto alla Commissione Terza Missione e PE la predisposizione di un apposito 
piano per garantire questo impegno. Questo è un indirizzo di politica su cui la CIA deve 
riflettere.  
 
4. FFO 2024 
La Direttrice ha inviato un documento circolato negli organi di ateneo. La Direttrice informa 
la CIA del fatto che il nostro Ateneo ha avuto una decurtazione di circa 17 milioni. La Direttrice 
comunica anche alcuni aspetti positivi che riguardano l’FFO dell’ateneo fiorentino: 1) la 
contribuzione studentesca è cresciuta, a fronte di una reale diminuzione del numero degli 
iscritti delle università italiane (non telematiche), l’Università di Firenze ha 61.000 iscritti 
attualmente con un aumento del 3,1% delle iscrizioni, ancora di più questo conferma una 
tendenza positiva unica in Italia; 2) ulteriori proventi da scuole di specializzazione: 
l’andamento degli ultimi anni lascia prevedere un incremento dei proventi, pari a circa 2,5 
milioni; 3) economie negli ambiti dei servizi logistici e di gestione del patrimonio immobiliare 
(compresi i rimborsi all’Azienda AOUC) e dei servizi alla didattica; 4) economie negli oneri 
sostenuti per il personale contrattualizzato e non contrattualizzato: le economie generate 
dalla gestione economica del personale, seppur dovute principalmente a ritardi nella 
programmazione e ad una valutazione inziale prudenziale delle cessazioni diverse dai 
pensionamenti, hanno consentito di assorbire l’aumento degli stipendi previsto dal citato 
DPCM (4,8%); 5) risparmi dal Piano Straordinario: Le risorse del piano straordinario destinate 
principalmente al personale docente non sono state ancora completamente utilizzate, 
generando ulteriori economie. Pur in una situazione difficile, non avremo la programmazione 
bloccata. Il problema nascerà negli anni successivi. Sicuramente per la metà di gennaio 
avremo la ripartizione dei PuOr. L’anno scorso abbiamo avuto 2,2 PuOr; per quest’anno è 
difficile fare previsioni. Bisogna riuscire a comprendere che un posto da ricercatore non vale 
solo per i PuOR necessari all’attivazione del posto, ma che l’Ateneo di Firenze considera 
anche i PuOr che serviranno per i passaggi successivi.  
Al momento gli scambi congiunti sono bloccati dall’ateneo di Firenze, in quanto prevedono 
l’allocazione di PuOr per gli scorrimenti di carriera. 
  
5. Assegnazione del 60% 2025 
La CIA prende visione dell’attribuzione dei fondi ex 60%.  
 
 
6. Visita ANVUR sett. 2026 
La visita ANVUR si terrà a settembre 2026, ma la scelta del Dipartimento, Corso di Studi, 
Dottorato oggetto della visita sarà resa nota 6 mesi prima e in questo momento ANVUR sta 



già monitorando i siti dei CdS, quindi la procedura valutativa di fatto è anticipata a settembre 
2025. 
La Direttrice condivide con la CIA la necessiatà di attivare percorsi informativi e formativi sui 
processi di assicurazione della qualità rivolti al personale del Dipartimento. E’ importante che 
tutto il personale del Dipartimento sia consapevole dei principali documenti legati 
all’assicurazione della qualità (relazione CPDS, RRC, GdR, SUA, SMA), a tal proposito si 
conviene di assegnare alla Giunta l’incarico di predisporre un piano di formazione relativo alla 
visita ANVUR, che poi potrà essere revisionato dalla CIA. All’interno della Giunta i proff. 
Spignoli, Galli e Ballestracci si sono resi disponibili ad elaborare tale piano.   
 
7. Relazione Annuale Ceprod  
La CIA prende visione della Relazione Annuale Ceprod.  
 
8. Varie ed eventuali 
La Direttrice riferisce che è in corso l’accreditamento della seconda edizione del PF60, che 
prevede un ampliamento sia della classe A018, che dai 23 corsisti del 2024 passa a 28 nel 
2025, che dell’area trasversale che rispetto ai 703 corsisti del 2024 passa a 872 nel 2025. Per 
il 2025 è prevista l’attivazione di due nuove classi di concorso, la A025 Lingua inglese (con un 
fabbisogno di 25 posti) e la A026 Lingua tedesca (con un fabbisogno di 0 posti) 
 
Per quanto riguarda il calendario delle riunioni della CIA, si conviene che queste si tengano il 
lunedì che precede il consiglio di dipartimento alle ore 17,00. 
 
La riunione è chiusa alle ore 14:00. 


